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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL  
 
ACABAR CORRUPCIÓN, OBJETIVO DE RAQUEL 
Por Sergio Venegas Alarcón 
Resolver el problema histórico del agua para los próximos 30 años, frenar los cambios de uso de suelo y meter en 
cintura a los transportistas en lugar de construir el metro en una ciudad colapsada, son las propuestas de la 
candidata del PRD a gobernadora Raquel Ruiz de Santiago -licenciada en mercadotecnia- al convocar a votar a una 
ciudadanía cansada, enojada y desilusionada por la corrupción de partidos y administraciones que no resuelven. A 
sus 40 años incursiona por primera vez en “los caminos lodosos de la política”, aunque desde niña soñaba con ser 
presidenta de la República, emocionada por esta oportunidad de vida que no dudó ni un segundo en aceptar 
porque le permite buscar el cambio de las cosas, según declara a la serie Contrafuego 2021 de Plaza de Armas en 
uno de los salones del restaurante Horus, en la Laborcilla (…) Con todo, a tres semanas de las elecciones, Raquel 
Ruiz de Santiago confía ciegamente en el IEEQ y en las instituciones, aunque admite la necesidad de mejorar el 
aparato de justicia y endurecer las leyes contra los abusadores, aunque rechaza tajantemente la iniciativa de la 
castración, propuesta por la abanderada del PT, porque hay mucha corrupción en el sistema e inocentes en las 
cárceles (…) Confío en el IEEQ. PDA: ¿Qué opina del árbitro? RAQUEL RUIZ: Yo confío totalmente en las 
instituciones, pero hay un hecho real, que el ciudadano está cansado, está enojado, está desilusionado y no quiere 
ni siquiera salir a votar. Lo digo con conocimiento de causa porque voy a calles, voy a tianguis y lo único que veo es 
que hay una apatía y un enojo muy grueso. Lo que yo le digo a la gente es que ya vimos pasar partidos y 
administraciones, transformaciones. La gente estaba muy emocionada. Primero fue el PRI luego el PAN, con Fox, 
ahora es López Obrador y la gente no se quiere dar cuenta de que no son las administraciones, no son quienes nos 
gobiernan. Somos nosotros, queremos que todo nos lo hagan, sin involucrarnos. PDA: ¿Confías en el IEEQ? RAQUEL 
RUIZ: Sí confío. Y digo que hay cosas que puedes controlar y cosas que no. Creo que tiene uno que hacer lo que le 
corresponde como ciudadano. Salir a votar y confiar en que del 6 al 7 va a haber una respuesta favorable, Y hasta 
ahora he visto que el IEEQ ha trabajado de una manera impecable. Confío ciegamente en nuestras instituciones. 
PDA: ¿Algo que desee agregar? RAQUEL RUIZ: Que el ciudadano es el que tiene la llave. (PA principal y 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/acabar-corrupcion-objetivo-de-raquel/ 
 
DEBATES OFICIALES 
 
ELECCIONES 2021: FECHA Y HORA DE DEBATES ENTRE CANDIDATOS A GOBERNADOR DE TU ESTADO 
Debido a las elecciones de este 2021, los debates para las gubernaturas de los estados que elegirán el cargo de 
gobernador han empezado; a continuación, te decimos la fecha y hora de cada uno y por estado (…) En el estado de 
Querétaro, el primer debate por la gubernatura para el proceso electoral de este año se llevó a cabo el pasado 
jueves 29 de abril a las 19:00 horas organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en las 
instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El segundo debate se prevé para el próximo 20 de 
mayo. 
 
https://www.unotv.com/nacional/elecciones-2021-fecha-y-hora-de-debates-entre-candidatos-a-gobernador/ 
 
 

https://www.unotv.com/nacional/elecciones-2021-en-mexico-cargos-a-elegir-del-proceso-electoral/
https://www.unotv.com/nacional/arrancan-las-campanas-para-elegir-gobernadores-en-mexico/
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DIÁLOGOS 
 
QUIEN GANA HOY ES LA CIUDADANÍA, AL COMPARAR Y CONTRASTAR IDEAS Y PROPUESTAS: POLO 
BÁRCENAS 
El candidato común a la presidencia municipal de Colón por el Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro 
Independiente (QI), Polo Bárcenas participó en el debate virtual “Diálogos Qro, Ayuntamientos 2021”, organizado 
por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).  En su participación Leopoldo Bárcenas Hernández 
destacó que lo más importante es compartir la visión e ideas entre todos los candidatos a elección popular, ya que 
lo que está en juego por los próximos tres años es el municipio de Colón. En el que los ciudadanos tuvieron la 
oportunidad de comparar y contrastar ideas y propuestas.  “Es tiempo de resolver los problemas con soluciones 
viables, hay muchas que requieren el apoyo de otros frentes de Gobierno, es por eso que, esta candidatura común 
viene afianzada con un gran candidato a gobernador y con diputadas que están al nivel de lo que requiere Colón” 
aseguró Polo Bárcenas, abanderado blanquiazul.  A través de este ejercicio de debate, organizado por el IEEQ, los 
ciudadanos pudieron conocer y contrastar de primera mano cuáles son las propuestas más viables para mejorar la 
calidad de vida de los colonenses y con ello tomar decisiones más informadas para el día de la elección.   
 
https://alternativo.mx/2021/05/quien-gana-hoy-es-la-ciudadania-al-comparar-y-contrastar-ideas-y-propuestas-
polo-barcenas/ 
 
DENUNCIAS 
 
MORENA DENUNCIA A KURI, PAN Y QI 
Por Cecilia Conde 
El Partido Morena denunció al candidato Mauricio Kuri González y a los partidos Acción Nacional y Querétaro 
Independiente por presunta coacción del voto a través de la promoción de la tarjeta Contigo para el apoyo 
económico a mujeres por mil 500 pesos mensuales, informó el secretario general de Morena, Jesús Méndez. “Cito: 
‘con la tarjeta Contigo las mujeres recibirán mil 500 pesos cuando la estén pasando mal económicamente…’ Fin de 
la cita”, señaló el secretario general. Precisó que con esta publicación emitida el 10 de mayo, el candidato panista 
hizo uso de recursos de forma imparcial con lo que se merma la equidad de la contienda, y estas prácticas deberían 
ser vigiladas por el Instituto Electoral del Estado (IEEQ). (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morena-denuncia-a-kuri-pan-y-qi-ieeq-denuncia-fepade-
6728103.html 
 
MORENA DENUNCIA A MAURICIO KURI POR ENTREGA DE "TARJETA CONTIGO" 
Morena denunció a Mauricio Kuri González por presunta coacción del voto, esto derivado de la distribución de la 
Tarjeta Contigo, con la que promete dar apoyos de mil 500 pesos mensuales a las mujeres, informaron Jesús 
Méndez Aguilar, secretario del Comité Estatal de Morena, y Mauricio Ruiz Olaes, delegado del partido con 
funciones de presidente. Las denuncias se interpusieron tanto a nivel federal como estatal; en ellas se incluye al 
Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente. Méndez Aguilar consideró que, en aras de garantizar la 
equidad de la contienda; el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) debió haber reaccionado ante el 
ofrecimiento de entregarles dinero que realizó Kuri González. También se recurrió a la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para impugnar la negativa que se ha recibido para registrar a 
los candidatos de Morena a las alcaldías de Jalpan de Serra, Ezequiel Montes y Pinal de Amoles. Ruiz Olaes estimó 
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que el Tribunal Electoral se ha visto imparcial, lo que se aprecia en diferentes formas, entre ellas la negativa para 
registrar candidaturas en los municipios que más apoyo tiene Morena. MORENA, CON TOLERANCIA CERO A LA 
VIOLENCIA. En otro orden de ideas, declararon que Morena tiene tolerancia cero hacia la violencia contra la mujer, 
esto al hablar del video que circuló en redes sociales en el que se muestra al candidato del partido para la 
presidencia municipal de El Marqués, Guadalupe García, agrediendo a una ciudadana. Tanto Méndez Aguilar como 
Ruiz Olaes condenaron cualquier tipo de agresión, mientras que Alejandro Pérez Ibarra, candidato a la diputación 
por el Distrito local 2, consideró importante analizar el contexto en el cual se registraron los hechos. Recordaron 
que Guadalupe García no es militante del guinda y remarcaron que cualquier candidato que incurra en violencia 
deberá responder por sus actos, sin importar el partido al cual represente. También consideraron lamentable la 
polémica en la cual se ha visto inmiscuido Juan Aristeo Ramírez Velázquez, El Bananas, coordinador político de 
Guadalupe García. Declararon que, de ser necesario, el comité estatal del partido buscará que los hechos se 
investiguen por las instancias correspondientes de Morena. “Es un daño que él tiene que reparar, no es una 
cuestión de Morena, es una situación de carácter personal y él tendrá que saber y acudir a los tribunales, si así se le 
solicita”, agregó Méndez Aguilar. Por su parte, Alejandro Pérez Ibarra, candidato a la diputación por el Distrito 
local 2, coincidió en que resulta reprobable que quien aspira a un cargo público recurra a insultos, sin embargo, 
consideró necesario analizar el contexto por el cual se generó la agresión, incluso estimó necesario tomar en 
cuenta la “efervescencia”. (EUQ 3) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/elecciones-2021-morena-denuncia-mauricio-kuri-por-entrega-de-
tarjeta-contigo 
 
MORENA DENUNCIA A KURI POR PRESUNTA COACCIÓN DEL VOTO 
Por Rodrigo Mérida 
Esta mañana durante rueda de prensa el Secretario General de Morena Querétaro, Jesús Méndez, junto con el 
delegado en funciones de presidente, Mauricio Ruíz Olaes, revelaron que se presentó una denuncia en contra del 
“candidato preferido” del Partido Acción Nacional (PAN), Mauricio Kuri González, por coacción del voto. “Hemos 
presentado una denuncia en contra de Mauricio Kuri González, como candidato a la gubernatura de los partidos de 
Acción Nacional y Querétaro Independiente por violaciones a la normatividad electoral”, señalaron. Jesús Méndez 
especificó que el mensaje indica “con la tarjeta Contigo las mujeres recibirán mil 500 pesos para apoyarlas cuando 
la estén pasando mal económicamente”, esto toda vez que la falta de observancia, supervisión y su deber de 
cuidado por la realización de conductas infractoras por sus militantes con fines electorales. Hizo también un 
llamado a las autoridades electorales a estar vigilantes de la contienda y de este hecho que ya se ha denunciado 
ante la Fiscalía General. “Se hace uso de recurso de forma imparcial, mermando así la contienda donde debería 
estar vigilante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro” acusó. 
 
https://elqueretano.info/trafico/morena-denuncia-a-kuri-por-presunta-coaccion-del-voto/ 
 
PRI DENUNCIA PRESUNTO VANDALISMO Y COMPRA DE CREDENCIALES EN COLÓN 
Por Katia Lemus/Mauricio Hernández 
Paul Ospital Carrera, líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, anunció que fue 
presentada una denuncia contra funcionarios de la Comisión Estatal de Aguas (CEA) en el municipio de Colón por 
presuntamente promover el voto a favor del Partido Acción Nacional (PAN). “Queremos hacer una denuncia 
pública, además de que ya se hizo ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro por la injerencia cínica de la Comisión Estatal de Aguas, la cual no 

https://elqueretano.info/author/rodrigo/
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puede resolver el problema del agua en todo el estado, pero sí trabaja activamente en las campañas; ese es un 
delito electoral y un delito penal. Por eso es que desde el Comité Directivo Estatal le pedimos al gobernador 
Francisco Domínguez Servién que cumpla con su palabra de que ningún servidor público meta la mano en las 
elecciones”, señaló. Asimismo, acusó a militantes panistas y trabajadores de la CEA de realizar campaña durante 
sus horarios laborales. Manuel Montes Hernández, candidato del PRI a la presidencia municipal de Colón, afirmó 
que tuvo acceso a un audio en el que se escucha al encargado de la CEA en aquella localidad, Jesús Villagrán 
Martínez, presuntamente dar instrucciones a Jerónimo Aguilar Granados para bajar las lonas de este y las de Juan 
Guevara Moreno, abanderado del tricolor a diputado local. “Están haciendo compra de credenciales a 
simpatizantes del PRI y están condicionando la voluntad de los trabajadores de la presidencia municipal al 
exigirles 12 credenciales a cada trabajador y si no las consiguen los acosan laboralmente”, agregó. Por su parte, la 
CEA informó que -a raíz de la denuncia presentada por Montes Hernández y Guevara Moreno- dio vista al Órgano 
Interno de Control para que comience una investigación al respecto. “Rechazamos que los servidores públicos 
adscritos a la CEA que no hayan solicitado licencia en sus cargos, cuenten con autorización para involucrarse en 
actividades ajenas a sus funciones”, añadió. (CQRO 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/17/pri-denuncia-presunto-vandalismo-y-compra-de-credenciales-en-
colon/ 
 
PULSO - LA TAREA 
Por Andrés González 
Existe un proverbio por demás conocido que asegura que “en la guerra y en el amor todo se vale”…pero en las 
campañas electorales, no. Y esto viene al caso porque la denuncia de un supuesto delito electoral no es, de ninguna 
manera, de índole menor. Y nos llega desde el municipio de Colón, porque van desde muy lamentables cortes de 
agua potable para amedrentar el voto, hasta robo o destrucción de mantas de promoción de candidatos en 
campaña. Son los candidatos del PRI Manuel Montes Hernández, a la presidencia municipal de ese lugar y Juan 
Guevara Moreno, al distrito décimo primero local, quienes ya interpusieron denuncia ante la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electoral, contra servidores públicos por “proporcionar apoyo y/o prestar servicios a 
candidatos del Partido Acción Nacional” o bien, desprender y disponer de lonas de promoción de los citados 
candidatos del PRI. La denuncia pública se hace en la sede del CDE de ese partido y con la presencia del Lic. Paul 
Ospital, su dirigente estatal pero también del Lic. Manuel Cavazos Lerma, delegado del CEN para Querétaro. Y dan 
“santo y seña” en la conferencia, con videos y grabaciones de audio, igual que las dieron a la Fiscalía General del 
Estado, documento que se dio por recibido el pasado lunes 10 de mayo. Los “santos” son Jesús Villagrán Martínez, 
vocal municipal de la CEA en Colón y J. Jerónimo Aguilar Granados, alias “La Burra”, ambos trabajadores de la CEA, 
y las “señas” es que participan en calidad de servidores públicos en un posible delito tipificado en la Ley General en 
Materia de Delitos Electorales, al “cerrar el servicio de agua potable para varias comunidades” y después 
presentarse con pipas “enviadas por el candidato a la presidencia municipal del PAN” para solucionar ese 
problema. Esa es la forma de operar por estos servidores públicos, vinculados al PAN, además de bandalizar lonas 
y bardas de los candidatos del PRI. Y la denuncia- puesta también ante el IEEQ – la sube Paul Ospital hasta el Vocal 
Ejecutivo de la CEA, Enrique Abedrop Rodríguez, como responsable del actuar de estos dos servidores públicos. 
“Este es un delito electoral y un delito penal, por lo que le pedimos al gobernador Francisco Domínguez Servién, 
que cumpla con su palabra, al pedirle a todos los funcionarios de este gobierno, que no se metieran en las 
elecciones…que no metan las manos en los procesos electorales”. Hizo pública y en conferencia de prensa, esta 
“campaña sucia, una campaña de lodo, una campaña en contra de nuestros candidatos y solicitamos a don Enrique 
la inmediata destitución de estos dos funcionarios, a quiénes no les llegó o se perdió por ahí, la circular del 

https://www.queretaro.gob.mx/prensa/contenido.aspx?q=vUYGbsxLnlhUbxPI+tKEwXvcT/SjtyIXaTA/4RmSFOXFBei5e3638g==
https://www.queretaro.gob.mx/prensa/contenido.aspx?q=vUYGbsxLnlhUbxPI+tKEwXvcT/SjtyIXaTA/4RmSFOXFBei5e3638g==


 
 

MARTES 18 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

gobernador del estado”. A esta denuncia se agregó un video en donde exhiben una llamada que, por error, fue 
recibida en un número al que no correspondía. La llamada se recibió del número celular 442, 595 2515, utilizado 
por Jerónimo Aguilar Granados, alias “la burra”, para descubrir con “pelos y señales” el modus operandi de estas 
personas. Por su parte, Manuel Montes Hernández, candidato a la presidencia municipal de Colón, remarcó que 
“esa llamada fue recibida el 25 de abril en donde se dan instrucciones al “Jero”para bajar – quitar – las lonas de mi 
persona y de Juan Guevara y removida nuestra publicidad. Somos pues víctimas de una guerra socia, por lo que 
pedimos que el gobierno del estado saque las manos de las elecciones y no presionen a la ciudadanía con estos 
actos ni con la compra de voluntades. Ellos lo están haciendo ya, también con acoso laboral tanto en la CEA como 
en la propia presidencia municipal”. Juan Guevara Moreno detalló aquellas comunidades en donde se les ha 
cortado el servicio de agua, para después aparecer pipas de la CEA y ofrecer el preciado líquido en nombre del 
candidato del PAN. Estas comunidades son Esperanza, Cenizas, El Blanco, la parte baja de La Salitrera, El Poleo, 
entre otras. “Ahí son reclamos de la gente, tal como sucede en la comunidad de Ajuchitlán y serán ellos mismos los 
que presenten la denuncia de un retiro de una línea de conducción de agua potable…si hay el apoyo al PAN, les dan 
su toma”. De este tamaño es el problema. Y que puede crecer, por ser el agua un líquido vital para las familias. 
“Esto no se vale” dijeron ahí.  
 
https://codiceinformativo.com/columna/la-tarea-5/ 
 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
ALEJANDRO PÉREZ DIJO QUE DOS SEMANAS PARA PUBLICITARSE SERÁN SUFICIENTES 
Por Janet López 
Alejandro Pérez Ibarra, quien recuperó la candidatura para la diputación por el Distrito local 2, declaró que de la 
mano de los habitantes de su distrito aprovechará las dos semanas que le quedan para realizar promoción. Dijo 
tener confianza que pese al poco tiempo que le resta para llevar sus propuestas encabeza una fórmula ganadora. 
Recordó que perdió la candidatura por temas de paridad de género y la recuperó luego de que el Tribunal Electoral 
del Estado de Querétaro (TEEQ) determinó que al retirarle su candidatura el IEEQ se extralimitó. Declaró que, de 
ganar, rescatará las más de 72 iniciativas de Morena que en esta Legislatura quedaron en “congeladora” y evitar la 
privatización del agua. Agregó que sumará a la diputada Laura Polo en su campaña, a quien se le retiró la 
candidatura luego de que él logró recuperar su registro y sostuvo que junto a ella se sumará al resto de los 
morenistas. Mauricio Ruiz Olaes, delegado del partido con funciones de presidente, argumentó que seguridad, 
salud y medio ambiente deberán ser los temas para regirse por los próximos legisladores, independientemente de 
las iniciativas adicionales que tengan. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/alejandro-perez-dijo-que-dos-semanas-para-publicitarse-seran-suficientes/ 
 
CELEBRA MORENA QUERÉTARO DECISIÓN DEL TRIBUNAL ELECTORAL DE DEVOLVER LA CANDIDATURA A 
ALEX PÉREZ PARA LA DIPUTACIÓN LOCAL DEL DISTRITO 02 
La Dirigencia Estatal de MORENA expresó su respaldo total al Candidato Alex Pérez y llamó a los queretanos a 
reflexionar y apoyar a perfiles que puedan impulsar una transformación real en la entidad. El Delegado en 
funciones de la Presidente Estatal, Mauricio Ruíz, manifestó su respaldo al candidato del Distrito 02 y dijo que las 
cuotas de género no deben ser utilizadas de forma perversa para dañar o beneficiar a ningún contendiente. Por su 
parte, Alex Pérez, “el candidato que venció al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)”, aseguró que 
buscará que su lucha sea emblemática para que ningún ciudadano en el futuro, vea trasgredidos sus derechos 

https://codiceinformativo.com/columna/la-tarea-5/
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políticos, y se declaró listo y echado para adelante a pesar de los menos de 15 días efectivos que le quedan para 
hacer campaña. La Dirigencia Estatal de MORENA en Querétaro celebró la resolución del Tribunal Electoral Estatal 
de Querétaro (TEEQ), que restituyó la candidatura a Alex Pérez para contender por la Diputación local del Distrito 
02, corrigiendo la plana al IEEQ, no obstante, consideró que al dejarle escasas dos semanas para hacer campaña lo 
coloca en una situación de desventaja. Alex Pérez: el Candidato que con todo en contra venció al IEEQ en su cancha 
En conferencia de prensa, en compañía de Mauricio Ruíz Olaes, Delegado en funciones de Presidente de Morena 
Querétaro, y de Jesús Méndez. Secretario General de Morena en el Estado; Alex Pérez manifestó su beneplácito por 
la decisión del Tribunal, así como por la decisión de su partido de cerrar filas a pesar de la adversidad de contar 
con menos de 15 días para hacer campaña. Alex Pérez aseguró que a pesar de tener escasas dos semanas para 
contactar y hacer llegar sus propuestas a los electores del Distrito 02 en Querétaro, no se siente en desventaja pues 
no empieza de cero ya que dijo, tiene años trabajando de manera genuina y desinteresada a favor de la gente y por 
la transformación del Estado. Hizo un llamado a todos los electores para que reflexionen su voto en torno a la 
situación por la que atraviesa el Estado, para que otorguen su confianza a quienes representen realmente una 
transformación efectiva en favor de la gente. “Hoy el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro resolvió 
devolverme la candidatura de Morena para la Diputación local del Distrito 02 de la entidad. Agradezco al Tribunal 
y a quienes nunca perdieron la esperanza y apoyaron este proyecto en todo momento”, sostuvo Alex Pérez. Para el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro, subrayó, simplemente quiero decir que al final sí hubo que actuara a la 
altura de las circunstancias, de forma imparcial y con justicia. Para Morena y la gente del Distrito 02, enfatizó, les 
reitero mi lealtad y mi convicción de que iremos con todo contra la corrupción y llevaremos los principios de la 4T 
al Congreso local, para hacer un sólido contrapeso al oportunismo político del PRIAN. 
 
https://noticiascd.mx/celebra-morena-queretaro-decision-del-tribunal-electoral-de-devolver-la-candidatura-a-
alex-perez-para-la-diputacion-local-del-dtto-02/ 
 
https://www.poderycritica.com/celebra-morena-queretaro-decision-del-tribunal-electoral-de-devolver-la-
candidatura-a-alex-perez-para-la-diputacion-local-del-dtto-02/ 
 
MORENA IMPUGNARÁ NEGATIVAS DEL TEEQ 
Por Cecilia Conde 
Impugnarán ante la sala regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la 
decisión del Tribunal Electoral del Estado (TEEQ) de ratificar la decisión de no otorgar el registro de las 
candidaturas a los ayuntamientos en Pinal en Amoles, Ezequiel Montes y Jalpan de Serra, subrayó el secretario 
general del Partido Morena, Jesús Méndez Aguilar. Fueron los consejos municipales del Instituto Electoral del 
estado quienes no aprobaron los registros de las candidaturas de Morena para estos tres ayuntamientos, por la 
inconsistencia en las solicitudes, lo cual fue ratificado este domingo por el TEEQ. Méndez Aguilar aseguró que 
cumplieron con todos los requisitos y con el periodo establecido para realizar los registros. “Pareciera que el 
tiempo apremia, pero lo vamos a tener que hacer, lo vamos a discutir y vamos a ir a esta promoción de que se 
recuperen estos tres espacios”, precisó. En tanto, el delegado en funciones de presidente, Mauricio Ruiz Olaes 
aseveró que el TEEQ y el IEEQ no son árbitros imparciales, ya que sus actuaciones han dejado entrever que el 
único enemigo a vencer es Morena. “Vemos un árbitro que está cargados hacía el Partido Acción Nacional, hacía el 
gobierno del estado, lo hemos visto en los debates que se han hecho”, dijo. Aseguró que no les permitieron el 
registro en Ezequiel Montes porque es el único municipio que gobierna actualmente Morena; además que tuvieron 
que exigir que salieran las resoluciones de estos casos. Recalcó que este partido tiene una amplia aceptación en el 
estado, y continuará con el crecimiento, aunque queden como segunda fuerza política. (DQ 4) 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morena-impugnara-negativas-del-teeq-sala-monterrrey-ieeq-
candidaturas-6727996.html 
 
RECHAZO A CANDIDATURAS DE MORENA, DEBIDO A CADENA DE ERRORES: ÁNGEL BALDERAS 
Por Katia Lemus  
Luego de que el TEEQ confirmó la negativa de registro por parte de los consejos municipales del IEEQ a las 
planillas de los municipios de Pinal de Amoles, Ezequiel Montes y Jalpan de Serra del partido Morena, ese instituto 
político está en riesgo de perder las candidaturas no solo en esas alcaldías, sino que también habrá un impacto en 
las de diputaciones locales, federales y hasta en la de la gubernatura, afirmó Ángel Balderas, presidente del Consejo 
Estatal de Morena. (CQRO 5) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
 ¿VOTO ÚTIL? Eso es en rigor lo solicitado por la candidata de Morena Celia Maya García a los ciudadanos de otros 
partidos e indecisos, luego de no prosperar su convocatoria a aspirantes y dirigentes para formar un frente común 
contra Acción Nacional. Ambos llamados, independientemente de su muy dudosa utilidad, confirman el liderazgo 
de Mauricio Kuri en la contienda, cuando faltan 19 días para las elecciones. Más allá de la danza de los porcentajes 
de encuestadoras reconocidas, los queretanos han votado PAN en tres las últimas cuatro elecciones de 
gobernador: Ignacio Loyola Vera (1997), Francisco Garrido Patrón (2003) y Francisco Domínguez Servién (2015), 
excepto con José Calzada Rovirosa (2009) del PRI, marca en declive. Hasta hace seis años la competencia y las 
alternancias fueron entre el PAN y el PRI, porque el tsunami de 2018 movió el tablero y colocó a Morena como 
segunda fuerza en Querétaro, dándole una senaduría de representación proporcional, dos diputaciones federales y 
seis locales, además de una presidencia municipal y diversas regidurías. Los triunfos y el fenómeno López Obrador 
anticipaban una gran disputa por la gubernatura para 2021, sin embargo el abanderado de Acción Nacional, 
Mauricio Kuri González, no ha dejado de encabezar la carrera desde el arranque con amplia ventaja sobre la 
candidata Celia Maya de Morena, víctima de las malas decisiones, encuestas, tómbolas, enfrentamientos y 
canibalismo. En ese escenario no puede ignorarse que durante más de dos años se proyectaron como posibles 
cartas el senador Gilberto Herrera Ruiz y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda Santiago 
Nieto Castillo, como tampoco los desacuerdos que impidieron replicar aquí la alianza nacional Morena-Verde-PT, 
firmada en otros estados, por no hablar de los errores en los registros ante el IEEQ y los cambios de fórmulas. 
Como si quisieran perder, los morenos han cuestionado hasta una de sus mejores postulaciones, la de Arturo 
Maximiliano García para la alcaldía capitalina que en verdad les suma. Mientras tanto, en la casa de los azules se 
recibía a militantes de otros partidos en apoyo a la causa de Mauricio Kuri, incluido Adolfo Ríos “El Arquero de 
Cristo”, antes acérrimo rival de Luis Nava, con quien se retrató el fin de semana. El tema es que faltan 19 días para 
las elecciones y si bien en Querétaro ha habido sorpresas, hoy -a pesar de ese llamado al voto opositor- las cosas 
apuntan hacia otro triunfo del PAN en lo estatal. Lo demás es un volado. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/pide-celia-voto-a-opositores/ 
 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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ENCUESTAS 
 

TENDENCIA CLARA A FAVOR DE KURI, LE SIGUEN CELIA Y JUAN CARLOS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
Dos encuestas divulgadas este lunes, sobre la elección de gobernador en Querétaro, muestran una tendencia clara 
del candidato panista, Mauricio Kuri, como puntero. En segundo lugar aparece la morenista Celia Maya y en 
tercero el abanderado de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez. La primera, de Arias Consultores, señala que 
le panista tiene al 13 de mayo una preferencia de voto de 46.1%, a pesar de que en febrero arrancó con 50.2%. A 
Maya García la ubica en 28.7%, siendo que en febrero tenía 36.7%. Es decir, una caída de ocho puntos en tres 
meses. En tercer lugar aparece el candidato de Fuerza por México, el empresario Juan Carlos Martínez, que arrancó 
febrero con 0.4% de la preferencia electoral y hoy se ubica en 7.1 del interés ciudadano. En cuanto al rechazo del 
voto, Morena obtuvo un 47.9 de la gente que no sufragaría por ese partido, mientras que el PAN llegó al 34.2%. 
Fuerza por México obtuvo 0.8%. La otra encuesta, la levantada por Demoscopía Digital,  mantiene a Mauricio Kuri 
con 46.6 de la intención de voto. Celia Maya con 19.7% y por primera vez, el candidato de Fuerza por México, Juan 
Carlos Martínez, supera los diez puntos y se ubica en 10.1%. Hace cinco días, la casa encuestadora había hecho su 
último corte: Y se apreciaba que donde se estaban moviendo las cosas, siempre de acuerdo con la casa 
encuestadora era en el segundo y tercer sitio, en donde Celia Maya habría perdido en diez días 3.9%, al pasar de un 
22.8 de intención del voto queretano, a un 18.9%. Quien habría cosechado esto sería le candidato de Fuerza por 
México, Juan Carlos Martínez, quien inició hace unas semanas debajo de los 4 puntos y hoy ha remontado a los 
demás partidos y se ha colocado en el tercer lugar con 8.1% y subiendo. Lo cierto es que, según esta medición, 
Mauricio Kuri se mantiene por encima de los 40 puntos, Celia baja de los veintes y Juan Carlos superó los 10 
puntos. (PA 1 y 5)  
 
https://plazadearmas.com.mx/tendencia-clara-a-favor-de-kuri/ 

 
INTERÉS ELECTORAL 

 
ESPERANZA, MENSAJE QUE MÁS EMPLEAN 
El 98.5% de los mensajes emitidos a través de las redes sociales de los candidatos a cargos populares en el Estado 
tienen un tono emotivo, y en el 63% la palabra clave es 'esperanza', afirma estudio del LabUAQ Ciudadanía Digital. 
La entidad adscrita a la FCPyS de la UAQ realiza durante el periodo de campañas electorales un reporte semanal de 
la estrategia y narrativa digital de los candidatos a la Gubernatura de las principales fuerzas políticas en el estado 
de Querétaro. (AM 4) 
 
DENUNCIARÁ PRI PRESUNTA COMPRA DE VOTOS 
Los candidatos por los diferentes cargos de elección popular del PRI, dieron a conocer que, en diversos puntos del 
municipio de San Juan del Río, y localidades de la zona sur del estado, han sido testigos de presunta compra de 
voto, situación que advirtieron estar elementando para iniciar una denuncia ante las instancias electorales. En 
rueda de prensa, la aspirante por el X distrito, Graciela Juárez, puntualizó que se percató que, en las comunidades 
de La Valla, Santa Matilde, San Pedro Ahuacatlán y El Organal, hay operadores políticos que ofrecen hasta dos mil 
pesos para que el voto sea a favor del PAN, por lo que llamó a la población a defender la democracia. (ESSJR 6)  
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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CATEQUESIS POLÍTICA PARA DISCERNIMIENTO DEL VOTO 
La Iglesia católica adoctrina a los fieles en materia política, apremiándolos a involucrarse en este terreno. 
Evidentemente busca el discernimiento del voto, sin mencionar a los partidos participarán en la contienda comicial 
o algún otro. A través de la Dimensión de Laicos, se imprimieron trípticos con algunas orientaciones 
fundamentales sobre el tema. (N 1 y 6)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
“ILÓGICO ACUSARME DE PROPAGANDA INDEBIDA CON TARJETA QUE NO EXISTE”, DICE KURI A MORENA 
Mauricio Kuri, candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, señaló que es ilógico hacer una denuncia de una 
tarjeta que no existe y que es sólo la propuesta de un programa social que entrará en vigor si resultará electo una 
pasadas las elecciones. “Yo nunca di tarjetas es un programa social que estamos proponiendo. Pero ese es un tema 
que ven los abogados nosotros sólo estamos en campaña […] es ilógico hacer denuncia de una tarjeta que no 
existe”. (DQ 1 y 6, N 1 y 3QS, EUQ 1 y 3, CI) 
 
JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA RESPALDA PROYECTOS PANISTAS EN QUERETARO 
Durante una visita de trabajo por el estado, la senadora panista, Josefina Vázquez, llamó a las y los queretanos a 
confiar en los proyectos que encabezan los candidatos del PAN a los diferentes cargos de elección para que 
Querétaro se convierta en una verdadera entidad de oposición; aseguró que, de la mano con Mauricio Kuri, el 
estado detonará todo su potencial, por lo que los invitó a salir a votar por el blanquiazul el próximo 6 de junio. (N 
3QS, ROQRO) 
 
VÁZQUEZ MOTA RESPALDARÁ A SAN JUAN DESDE EL SENADO 
De visita en San Juan del Río, la Senadora por el PAN, Josefina Vázquez Mota, aseguró que desde su labor en el 
Senado de la República ayudará a fortalecer a este municipio que, dijo, debe convertirse en un referente 
fundamental de desarrollo en todo el sector bajío y enfatizó que entre las principales labores que realizará, sería el 
impulso a la petición para conformar un gran corredor industrial, así como acciones para el fortalecimiento del 
turismo. (ESSJR 4, N 8QS, ROQRO) 
 
PROPONE KURI LEY METROPOLITANA 
Para darle sustentabilidad a largo plazo a Querétaro y a la Zona Metropolitana, el candidato en común de los 
Partidos PAN y QI a la gubernatura del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, propuso la creación de una ley 
metropolitana, pues los municipios, señaló, tienen que ver por toda la entidad y la Zona Metropolitana. (...) Sobre la 
denuncia en su contra presentada por Morena debido a una presunta coacción del voto, a través de la tarjeta 
Contigo, Kuri González puntualizó que no existen tales tarjetas y que solo es un programa que planteó. (CQRO 1 y 
4) 
 
AUNQUE VAMOS GANANDO, SIGO TRABAJANDO CON INTENSIDAD Y FUERZA: LUIS NAVA 
“Vamos muy bien, vamos ganando”, afirmó Luis Nava a pregunta expresa de los medios de comunicación sobre la 
encuesta nacional que publicó este lunes la casa encuestadora Parametría y que lo ubica en el primer lugar con un 
52% de preferencia efectiva en la capital, seguido por el 20% del segundo lugar. (DQ 1 y 5, EUQ 1 y 4, ELQNO, Q, PI, 
VI)  
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YA SUPERAMOS EL PROCESO ELECTORAL PASADO Y TODOS SON BIENVENIDOS: NAVA SOBRE SU 
ENCUENTRO CON RÍOS 
El candidato del PAN y QI a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que se han superado y se 
han dejado atrás otros procesos electorales para convocar a un solo proyecto, al referirse a su encuentro con 
Adolfo Ríos el pasado fin de semana y el primer lugar en el que lo posiciona la encuesta de Parametría de este 
lunes. (ELQNO)  
 
COBRA FUERZA #OLAROSAVA, COORDINADA POR MANUEL PEGUEROS 
La participación de la mujer en el proceso electoral será determinante, en el último proceso electoral se obtuvo 
una participación del 62 por ciento de la población y las mujeres fueron las que mayoritariamente participan y 
llevan a su familia para que lo hagan también. Por ello en el equipo de Luis Nava nació  #LaOlaRosaVa encabezada 
precisamente por su esposa Arahí Domínguez. (N 5QS)  
 
CIERRAN CAMINO DE ACCESO AL CIMACUÁTICO EN PLENO EVENTO DEL PAN 
Esta mañana habitantes bloquearon el camino a La Noria, ubicado en el kilómetro 9.5 de la carretera estatal 400, el 
cual sirve como entrada al parque Cimacuático, pues argumentan que se trata de propiedad privada. Con malla 
ciclónica, cadenas y candados, el acceso fue cerrado justo cuando se realizaba un acto de campaña de los 
candidatos del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri y a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava. (ELQNO, 
ROQRO, Q, RQNXN) 
 
PRI 
 
QUERÉTARO INCLUYENTE Y SIN BARRERAS: ABIGAIL ARREDONDO 
La candidata del PRI al gobierno del estado de Querétaro, Abigail Arredondo, en cada municipio que ha recorrido a 
lo largo de la campaña encuentra desigualdad, falta de oportunidades, personas que buscan un trabajo pero por su 
condición física no encuentran facilidad para poder emplear sus conocimiento y energía en alguna empresa o de 
forma independiente. (LDH, Q24-7, ALQRO) 
 
NECESARIAS UNA LEY DE AGUAS 
Para garantizar el agua en el estado, además de infraestructura nueva, se requiere de ordenamiento en la 
legislación, pues a pesar que en Querétaro el tema del agua es un asunto muy sentido por su disponibilidad 
moderada, no existe una Ley de aguas; compartió la candidata a la gubernatura del PRI a la gubernatura, Abigail 
Arredondo. (N 4QS)  
 
PRD 
 
CANDIDATOS DEL PRD TOMAN CURSO DE SENSIBILIZACIÓN PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Candidatos del PRD acudieron con la Organización Adapta para realizar curso de sensibilización para conocer las 
dificultades con las que se enfrentan a diario las personas con alguna discapacidad que tienen que transitar por las 
calles de la ciudad. Dicho curso fue tomado por Raquel Ruiz, Vanesa Garfias, Alberto Galán y Leticia Real 
candidatos a gobernadora, presidencia municipal, diputados local y federal respectivamente, ello a invitación de 
Gerardo Pichardo, Director General de Adapta, organización ocupada para resolver la falta de espacios con 
accesibilidad para todos los ciudadanos. (Q24-7) 
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MC 
 
LAMENTA LEÓN QUE SE DISCRIMINE A MINORÍAS 
La candidata a gobernadora del estado por el partido Movimiento Ciudadano, Beatriz León, se reunió virtualmente 
con el candidato a diputado federal de mayoría relativa por el distrito 4, Josué Quino, a apropósito del Día 
Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia. León Sotelo aseguró que debido a “la cerrazón de 
todos los niveles de gobierno”, la ciudadanía se ha visto en la necesidad de buscar los puestos de toma de 
decisiones, puesto que los derechos de todas las personas no se están tomando en cuenta. (DQ 9) 
 
PVEM 
 
NO PERMITIRÉ EL MALTRATO, NI EL ABANDONO, DE LOS ANIMALES DE COMPAÑÍA: KATIA RESÉNDIZ 
“No permitiré el maltrato y abandono a los animales de compañía, exigiré a los nuevos desarrolladores de vivienda 
la construcción de parques planeados y bien pensados, exclusivos para todos los perritos”; aseguró la candidata 
del PVEM, a la gubernatura del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz. (ALQRO, IN, Q24-7) 
 
MORENA 
 
MORENA DENUNCIA A KURI POR PRESUNTA COACCIÓN DEL VOTO 
Esta mañana durante rueda de prensa el Secretario General de Morena Querétaro, Jesús Méndez, junto con el 
delegado en funciones de presidente, Mauricio Ruiz Olaes, revelaron que se presentó una denuncia en contra del 
“candidato preferido” del PAN, MKG por coacción del voto. (N 1 y 4QS)  
 
PIDE CELIA MAYA A SIMPATIZANTES DE OTROS PARTIDOS APOYARLA EN ELECCIÓN DEL DE JUNIO 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, instó a quienes no han definido su voto, así como 
a la militancia y simpatizantes de otros partidos políticos, como el PT y el PVEM, a votar por su proyecto y apoyar a 
que la 4ª transformación sea realidad en la entidad. Lo anterior, luego de que las candidatas del PRI, PT, PVEM y 
Movimiento Ciudadano rechazaran su llamado a sumarse a su proyecto electoral de transformación. (DQ 1 y 6, N 1 
y 2QS, AMN 1 y 5, CI, EXQRO, Q24-7) 
 
BUSCARÁN CELIA MAYA Y ARTURO MAXIMILIANO REDUCIR IMPUESTO POR TRASLADO DE DOMINIO 
Celia Maya, candidata a la gubernatura, y Arturo Maximiliano García, candidato a presidente municipal de 
Querétaro, ambos por Morena, coincidieron en reducir el impuesto sobre traslado de dominio de inmuebles, 
durante una reunión con el Consejo de Notarios de la entidad. En el marco de su presentación, Maya García 
anunció que como gobernadora presentaría una modificación a Ley de Hacienda de los municipios del Estado de 
Querétaro para topar el cobro de este impuesto al tres por ciento, con la intención de que se respete en los 18 
municipios. (N 2QS, CI) 
 
CELIA MAYA SOLICITARÁ INTERVENCIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL PARA EL 6 DE JUNIO 
Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, solicitará la intervención de la Guardia 
Nacional para que el día de la jornada electoral realice recorridos para inhibir delitos electorales como acarreo del 
voto y “mapacheo” electoral (fraude). (...) Detalló que también ha solicitado a toda la ciudadanía que los apoye 
denunciando con oportunidad este tipo de prácticas. (AM 5PP, EUQ 1 y 4, CQRO 1 y 5) 
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SE REÚNE ARTURO MAXIMILIANO CON CONSEJO DE NOTARIOS 
El próximo gobierno municipal de Querétaro instalará una comisión de servidores públicos con el gremio notarial 
para consolidar un vínculo que favorezca a la administración pública y a la gestión que realizan los notarios, 
anunció el candidato de Morena a la alcaldía capitalina, Arturo Maximiliano García. Al reunirse con el Consejo de 
Notarios del Estado de Querétaro en compañía de la candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, 
Maximiliano García refrendó la posibilidad de analizar la disminución del traslado de dominio e integrar a los 
notarios a los trabajos que se deben realizar desde el gobierno municipal. (EUQ 4, PI, Q24-7) 
 
EN MORENA HABRÁ CERO TOLERANCIA A LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER: RUIZ OLAES 
En Morena habrá rechazo absoluto a quien ejerza violencia contra las mujeres, por lo que como partido se tiene 
cero tolerancia a este tipo de acciones que atentan contra una mujer, aseveró Mauricio Ruiz Olaes, delegado en 
funciones de presidente de Morena Querétaro, quien sentenció que de haber candidatos militantes o externos que 
incurran en este tipo de actos enfrentarán responsabilidades.  Esto tras ser cuestionado sobre la investigación en 
contra de Juan Aristeo Ramírez Velázquez, conocido como “El Bananas”, por presuntas lesiones dolosas contra una 
mujer, y de quien se señala es operador político del candidato de Morena a la presidencia municipal de El Marqués, 
Guadalupe García Ramírez. (ADN, Q) 
 
PT 
 
QUIERO SER LA VOZ DE LOS INVISIBLES 
La candidata a gubernatura de Querétaro parte del PT, Penélope Ramírez fue parte de una reunión de las 
organizaciones de la sociedad civil realizada por la candidata a diputada por él lIV distrito federal, Ana Yolanda 
López, donde participaron Cecilia Fernández, ' candidata por el V distrito Local, Waltter Lopez, candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, Elizabeth Zaragoza por el IV distrito local y Javier Bravo Hurtado para hablar 
sobre su agenda, propuestas y platicar sobre las necesidades que han escuchado a lo largo de estos meses de 
campaña. (N 4QS) 
 
PES 
 
FIRMA PES CONVENIO A FAVOR DE LA VIDA Y FAMILIA 
Candidatos y candidatas a diputaciones federales del PES firmaron ante notario un convenio en favor de la vida y la 
familia. En rueda de prensa representantes del partido hicieron el compromiso para defender el derecho a la vida y 
temas relacionados a la educación sexual, leyes en torno a los sistemas de adopción, donación de órganos y la 
protección al medio ambiente. (DQ 4) 
 
FXM 
 
CORREGIDORA SERÁ EL PRIMER MUNICIPIO DE MÉXICO GOBERNADO POR FUERZA POR MÉXICO: PEDRO 
HACES 
Acompañado de la líder estatal Mariana Ortiz, el Candidato a Gobernador Juan Carlos Martínez y la Candidata a la 
presidencia municipal de Corregidora Cristina del Llano, Pedro Haces comento: “Hemos estado monitoreando las 
encuestas y sondeos, y hoy con toda certeza les digo: Cristina será la próxima presidenta municipal de Corregidora, 
que no le quede duda a nadie”. (LDH) 
 



 
 

MARTES 18 DE MAYO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 13 
 

“EN MI GOBIERNO HABRÁ RESPETO Y GARANTÍAS PARA TODAS LAS EXPRESIONES”: JUAN CARLOS 
MARTÍNEZ 
En el marco del Día Internacional contra la LGBTIFOBIA, Juan Carlos Martínez aseguró que Fuerza por México es el 
partido que mantiene las puertas abiertas a estos grupos y durante su administración, tendrán garantizado el 
respeto y la tolerancia. (ALQRO, LDH) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GOLPEA AQUÍ LA SEXTA MAYOR ALZA DE PRECIO 
Querétaro se ubica como la sexta entidad con la mayor alza de precios de los productos de la canasta básica, de 
acuerdo con el sondeo de mercado del 15 de abril al 15 de mayo de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes 
(Antep) (DQ principal) 
 
N: CINTURÓN VERDE: LN 
Luis Nava, acompañado por el candidato a la gubernatura por el PAN y QI, Mauricio Kuri, suscribió compromisos 
establecidos para una Agenda Ambiental, destacó su visión para que esta ciudad sea ejemplo nacional bajo una 
estrategia metropolitana de conservación ambiental. (N principal) 
 
AM: ESTADO ES LUGAR 10 EN ACCIDENTES VIALES 
En Querétaro, la seguridad vial es un tema ausente, afirma el vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad, 
Sergio Olvera. Con un total de 13 mil 402 accidentes de tránsito en 2019, la entidad se ubica en el décimo lugar de 
todo el paı́s donde más se presentan accidentes viales. (AM principal) 
 
EUQ: ESTADO, EN EL TOP TEN DE TASA DE DESEMPLEO 
En Querétaro hay 17 mil desempleados más que hace un año, cifra que equivale a un incremento del 1.4% en la 
tasa anual de desocupación (TD), dio a conocer el Inegi. (EUQ principal) 
 
CQRO: FISCALÍA CREA UNIDAD ESPECIALIZADA PARA INVESTIGAR Y PERSEGUIR TORTURA 
Con el propósito de investigar y perseguir los delitos de tortura y otros tratos o penas crueles, inhumanos o 
degradantes, la Fiscalía General del estado de Querétaro expidió el acuerdo por el que se crea una Unidad 
Especializada en la investigación y persecución de dichos ilícitos en la entidad. (CQRO principal) 
 

MUNICIPIOS 
 
FACILITARÁ EL MUNICIPIO TRANSPORTE PARA PROFESORES QUE ACUDAN POR SU VACUNA AL ECO 
CENTRO EXPOSITOR 
El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Movilidad, pone a disposición del personal del sector 
educativo público y privado, 19 unidades del sistema de Transporte Escolar Gratuito para que a partir de mañana 
se traslade sin costo al Eco Centro Expositor para recibir su vacuna contra el COVID-19. (N 3, Q24-7, ALQRO, LDH) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
INICIA HOY VACUNACIÓN A SECTOR EDUCATIVO: TG 
La rectora de la UAQ Teresa García precisó que durante los cuatro días de operación, se espera vacunar a nueve 
mil trabajadores de la educación en el EcoCentro Expositor. En el Campus San Juan del Río, cuatro mil 900 
personas y en un día, en el centro de vacunación de Cadereyta, dos mil 318 personas; en Colón dos mil 214 y en 
Jalpan dos mil 48. (N 1 y 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - INENTENDIBLE 
Por Adán Olvera 
Alguien le dijo a la candidata priísta a la presidencia municipal de Querétaro María Alemán Muñoz Castillo, que la 
estrategia en esta contienda y en su candidatura era la utilizada por el presidente de México Andrés Manuel López 
obrador. Me explico, le dijeron que lo que tenía que hacer, era culpar de todo al pasado, pero el pasado inmediato 
en Querétaro es el gobierno del PAN y del PRI en 2015 con Roberto Loyola, donde ella además fue regidora; para 
María, todo está mal en Querétaro, no se ha hecho nada, no se ha avanzado en nada y lejos de escucharle una 
propuesta, lo único que se le escucha es quejarse de su adversario panista en la contienda; Luis Nava, q por cierto 
según la más reciente encuesta de Parametría lleva una ventaja muy importante de la candidata priísta. María 
Alemán, decidió con su equipo de trabajo, ignorar al candidato de Morena Arturo Maximiliano García, para ella no 
existe el segundo en la contienda, según las encuestas, no le da motivo para enfrentarlo o rebatir sus propuestas, lo 
importante para la priísta es golpear a Luis Nava y con esto beneficiar a Maximiliano García. Recientemente en un 
encuentro con vecinos de distintas colonias de la capital, la candidata priísta dijo que era necesario una 
reingeniería operativa al interior de la Secretaría de Seguridad Pública de la capital del Estado; aseguró que la 
seguridad se ha deteriorado en la capital; según el ella datos del Instituto Nacional De Estadística (INEGI) la 
incidencia delictiva aumentó entre 2014 a 2019 hasta un 40 por ciento; dice María Alemán, que hemos pasado de 
ser una de las ciudades más seguras del país, a una ciudad donde la gente está volviendo a vivir con miedo. María 
Alemán, por fin sacó una propuesta y asegura el remedio para este y otros males en materia de seguridad, es crear 
la proximidad social perfiles civiles en la misma policía, que la policía recupere su prestigio y que la autoridad 
fomente la carrera policial para que muchos niños y niñas se inspiran en ser policías; además dice que la policía de 
género sería uno de los remedios para acabar con la inseguridad en la capital. Dicen las mediciones que la 
candidata priista está muy lejos de su adversario panista pero su estrategia no la moverá y menos cuando faltan 
dos semanas para que esto acabe. DE REBOTE. No cabe duda que en El Marqués, la vida es un carnaval y es que 
Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán” ya sumó al trabajo de Abraham Martínez, coordinador de la campaña de la 
priista Lupita Cárdenas pero seguirá apoyando a Morena, sobre todo a su hija que es candidata a diputada por ese 
partido; o sea que Rubén Galicia, no podrá contar con el apoyo de tan distinguido personaje. Son un chiste mal 
contado. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
HUYÓ. Mal salió todo para la doctora Guadalupe Zaldívar en el debate entre aspirantes a dirigir la Facultad de 
Medicina de la UAQ, todo el tiempo con el rostro desencajado y el colmo es que se retiró cuando aún Nuri 
Cuspinera, su contrincante, no terminaba de exponer. AMPARADA. La doctora Guadalupe Zaldívar, “Api”, solicitó 
un amparo para poder contender porque no podía hacerlo por tener observaciones administrativas por presuntos 
malos manejos, además de recomendaciones por nepotismo realizado por quien funge como Secretaria 
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Administrativa de la Facultad, quien asegura que convirtió las unidades académicas en agencias de colocación 
familiar. QUEMADOS. Hay otro priista “empanizado” que anda enganchando a desengañados para ponerles la 
camiseta azul y su nombre es Eric Gudiño Torres. Se suma al ejército de supuestos “operadores” que hoy se venden 
caro con el PAN aunque nunca hayan ganado una elección ni del Club de Leones cuando estaban en el poder, como 
Juan Carlos Arreguín, Manuel Pozo o David Palacios. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
COOPERACIÓN UNIVERSITARIA. La Universidad Autónoma de Querétaro  firmó un convenio de colaboración con 
la Universidad Politécnica de Querétaro para establecer bases con las que se coopere en los campos académico, 
cientı́fico y tecnológico entre ambas instituciones. 'ARRANCAN' MATERIAL DE MORENISTAS. Además del PRI, en 
Morena también se habla del retiro de lonas con publicidad de sus candidatos. En esta fracción polı́tica, comentan 
que se han enterado de la existencia de un pago de 100 pesos a las personas que retiran propaganda morenista. 
EMPLEOS EN RECUPERACIÓN. La industria restaurantera ha registrado un 90 por ciento de recuperación de los 
empleos perdidos por la pandemia, informó el presidente de Canirac en Querétaro, Octavio Mata Rivera. 'NO ES 
TURNO DE LOS NIÑOS'. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, HugoLópez-Gatell, reiteró que 
hasta que no se tenga la evidencia cientıf́ica de seguridad y eficacia para vacunar a niños y adolescentes, no se 
aplicarán las dosis contra COVID-19. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
OBSTRUYEN EVENTO PANISTA, TRAS BLOQUEAR ACCESO A UN CAMINO. Ayer, nos cuentan, les jugaron una 
broma a los candidatos del PAN, quienes tuvieron un acto en el Parque Cimacuático. Un reducido grupo de 
personas bloqueó el camino a La Noria, con el cual se accede al sitio a donde se convocó. En el lugar pusieron malla 
ciclónica, cadenas y candados, para que el acceso quedara cerrado, con el argumento de que el sitio es propiedad 
privada. Al acto al que asistió Mauricio Kuri y el resto de los candidatos blanquiazules de la Zona Metropolitana, 
nos comentan, se realizó, aunque muchos de los invitados, incluyendo a los reporteros de la fuente, no alcanzaron 
a llegar y tuvieron utilizar las redes sociales para escuchar y ver lo sucedido en este evento de campaña. 
CANDIDATAS PERREDISTAS SE SUBEN A UNA SILLA DE RUEDAS. Ayer un grupo de personas que caminaban 
por el Centro Histórico, nos cuentan, se sorprendieron por la forma en cómo hacían campaña las candidatas del 
PRD a la gubernatura y a la alcaldía capitalina, Raquel Ruiz y Vanesa Garfias. Ellas, como parte de sus actividades 
de proselitismo, tomaron un curso de sensibilización para discapacitados. Nos cuentan, vivieron en carne propia 
las dificultades que tiene una persona de estas características para transitar por esta zona de la ciudad, al subirse a 
una silla de ruedas, utilizar un bastón y taparse los ojos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ENCABEZAN KURI Y NAVA PREFERENCIA EN ENCUESTA DE PARAMETRÍA. De acuerdo con la más reciente 
encuesta de Parametría, realizada del 27 de abril al 3 de mayo -a menos de un mes de la jornada electoral del 6 de 
junio- Mauricio Kuri, el abanderado del PAN y de Querétaro Independiente, permanece a la cabeza, con el 55 por 
ciento de la preferencia efectiva en la elección para la gubernatura de Querétaro; en segundo lugar, pero con un 23 
por ciento, le sigue Celia Maya García, de Morena; en tercer sitio se posicionó la priista Abigail Arredondo, con un 
11 por ciento. También encabeza las preferencias en la encuesta de Parametría en la carrera por la presidencia 
municipal de Querétaro (levantada del 27 de abril al 1 de mayo) el panista Luis Bernardo Nava, con el 51 por 
ciento de preferencia efectiva; mientras que, con el 20 por ciento, Arturo Maximiliano García Pérez se colocó en la 
segunda posición. María Alemán se ubicó en el tercer lugar, con un 16 por ciento. AUNQUE NO HA TENIDO 
RESPUESTA FAVORABLE DE OTROS PARTIDOS, INSISTE EN QUE VOTEN POR ELLA. Que la candidata a la 
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gubernatura de Querétaro por Morena, Celia Maya García, en rueda de prensa, ahora hizo un llamado a los 
militantes y simpatizantes de diferentes partidos políticos a que voten por ella, a pesar de que sus exhortos no han 
tenido eco. “Como ustedes saben, la semana pasada hice un llamado a los partidos políticos a sumarse al proyecto 
de cambio y transformación que encabeza su servidora. No tuvimos respuesta favorable, por lo que hoy quiero 
hacer una invitación a la militancia y simpatizantes de los diferentes partidos políticos y a los que aún no han 
decidido su voto a que nos den su confianza y que caminemos juntos hacia un verdadero cambio para nuestro 
estado, con bienestar para todos y no solo para unos cuantos”. PIDEN A CELIA MAYA AGENDAR CITA PARA 
ENTREGARLE PROPUESTA AMBIENTAL. A través de su cuenta en Facebook, la ambientalista América Vizcaíno 
lanzó el siguiente mensaje a la candidata de Morena a la gubernatura del estado: “Celia, por favor agéndanos una 
reunión para entregarte nuestras propuestas ambientales, solo nos faltas tú, el resto de los candidatos a 
gobernador ya las recibió”. (CQRO) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
DICHOS Y HECHOS. Dicen no aumentos y luego dice: en términos reales (?) No gasolinazos… en términos reales; 
No aumento a la luzyelgas...en términos reales. Y si el Congreso y la Federación no aumentan salario, en términos 
reales, qué tizna nos ponen. (N 1) 
 
El ISSSTE  
El ISSSTE es una institución para el servicio médico y la seguridad social de los trabajadores al servicio dela 
Federación, con ese espíritu ofrece una serie deservicios quesepretende debería ser de primera línea: medicina 
externa, hospitalización, especialidades y servicios como préstamos a corto plazo, créditos hipotecarios, tiendas de 
autoconsumo, turissste y otros servicios.  Pertenecer al ISSSTE era entonces un privilegio, tenían los trabajadores 
asegurada su jubilación de 30 años de servicio, y los beneficios se extendían aún después de la muerte.  El 
derechohabiente tiene 21 prestaciones, entre ellas: Atención médica preventiva; atención médica curativa y de 
maternidad; rehabilitación física y mental; el seguro contra riesgos de trabajo; seguro de retiro, cesantía en edad 
avanzada y vejez y seguro de invalidez y vida. Y ¿qué pasó entonces? ¿Por qué los derechohabientes se quejan? 
¿Por qué reclama el personal médico?. (...) Según Silvia Rivera lo único que piden... es que se resuelvan todas las 
necesidades, es decir si piden todo y está bien, porque es para beneficio de unos sino de la comunidad ISSSTE, 
porque no es justo que al trabajador del nivel que sea, no se le pueda dar una cita con un especialista de manera 
expedita y dependiendo de la gravedad; no es justo que quien religiosamente cada quincena aporta sus cuotas, 
porque se las descuentan directamente, no tenga abasto de medicamentos; que los que enfrentan enfermedades 
crónico degenerativas, tras haber pagado toda su vida, no tengan el tratamiento adecuado. Mucho se puede hacer 
por este Instituto, ojalá lo hagan por el bien de todos. (N) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PIDE CELIA VOTO A OPOSITORES. Encabeza Mauricio Kuri todas las encuestas. A 35 años de la muerte de 
Ramírez Álvarez. Le fue bien a Maximiliano con los Notarios. Raquel Ruiz del PRD en el Contrafuego 2021. -LA 
VIEJOTECA- El padre de CU. Ese 15 de mayo de 1972, hace 49 años, el jefe de la República encabezó un gran acto 
en el Cerro de las Campanas, en el que habló un joven estudiante que más tarde asumiría importantes 
responsabilidades académicas y políticas: Mariano Palacios Alcocer. “Ahí lo conoció Echeverría” recordó el 
inolvidable rector José Guadalupe Ramírez Álvarez. Luego del homenaje a Juárez, invitaron al presidente a que 
conociera la vialidad que se había hecho y “a decirle como pretendíamos distribuir el centro universitario y 
lógicamente a pedírselo”. Ahí, con pleno acuerdo del gobernador, le haría Ramírez la solicitud, además de 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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entregarle la primera edición de su libro “El Cerro de las Campanas”. El entonces rector le dijo a Echeverría que así 
como Juárez había ordenado lanzar fuego y metralla sobre esa colina ahora “a él le correspondía ordenar que se 
lanzara cemento, arena, cristales, hierro, para construir aulas, porque ahí se iba hacer nuevamente México”. Esto –
recordaba- le conmovió mucho, y todo el día estuvo diciendo durante la gira ‘que buen discurso´. Pero más aun al 
terminar la intervención de Ramírez Álvarez, el licenciado Echeverría le exigió. “Bueno, dígame lo que quiere”. Y le 
pidió una universidad completa, porque entonces ya tenían prometidas las escuelas de contabilidad, Ingeniería y 
Química, que harían el Gobierno del Estado, la iniciativa privada y el Gobierno Federal, respectivamente. -Yo le 
dije: tenemos tres escuelas técnicas ya autorizadas, pero hace falta la parte humanística, o sea Derecho y Psicología 
e incluso también le pedimos Enfermería. El Presidente les respondió “Hagan los proyectos, hagan los 
presupuestos y cuando los tengan háblenme para recibirlos en Palacio Nacional y entonces se los damos”. La cita 
fue el 20 de septiembre de ese año. Ahí volvió a hablar el rector, planteando que la Universidad tenía tres mil 
alumnos y una superficie de seis mil metros cuadrados. Dos metros por estudiante, como en los panteones. 
Echeverría lo interrumpió: “Ya no necesita…ya no me diga más. Va a tener todo. ¿Traen los planos?” – Sí, traemos 
los planos. – ¿Tienes los presupuestos? – Sí, claro. – ¿Cuándo podemos empezar? – Mañana – Empiecen mañana. 
Así está escrito por Daniel Cosío Villegas en su libro “El Estilo Personal de Gobernar”. Vale recuperar ese trozo de 
la historia queretana hoy al cumplirse 35 años de la muerte de un gran personaje, el maestro, periodista, escritor, 
cronista y abogado José Guadalupe Ramírez Álvarez. Irrepetible. -OÍDO EN EL 1810- Verde. Katia Reséndiz, la 
abanderada del PVEM continúa su recorrido por el estado y su oferta de proteger animales, permance: “No 
permitiré el maltrato y abandono a los animales de compañía, exigiré a los nuevos desarrolladores de vivienda la 
construcción de parques planeados y bien pensados, exclusivos para todos los perritos”, aseguró la candidata del 
Partido Verde Ecologista de México. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Azules. Roberto Cabrera Valencia se afianza como 
futuro presidente municipal de San Juan del Río con el apoyo local, pero también de liderazgos nacionales, como el 
de la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota. Antes le han expresado su apoyo Ricardo Anaya Cortés y 
hasta Felipe Calderón Hinojosa. Y es que San Juan es el bastión histórico del PAN en nuestro estado. Ahí comenzó la 
alternancia queretana en 1991, hace 30 años. Está Cabrera. -¡AAAPUNTEN!- Avanza. El candidato de Morena a la 
presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García, tuvo una buena cosecha ayer, cuando ofreció a los 
notarios, buscar bajar el costro del impuesto de traslado de dominio y mejorar las prácticas gubernamentales en 
los procesos relacionados con ese colegio de profesionistas. Estaba en casa. -¡FUEGO!- Contrafuego 2021. Hoy en 
nuestra serie de entrevistas con aspirantes a la gubernatura es el turno de Raquel Ruiz de Santiago, del Partido de 
la Revolución Democrática, una ciudadana hasta ahora ajena a la política que se ve realmente interesada en 
cambiar las cosas y con una clara identificación de los principales problemas de Querétaro. Sin embargo, hay que 
decirlo, la marca no le ayuda mucho. Y menos con candidatos como Raúl Orihuela en Tequisquiapan. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
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